

MADRID, 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALAS, 2,50 pts. trimestres
PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

LA AVIACION COMERCIAL

Intromisiones extranjeras

En nuestro precedente artículo señalábamos los graves riesgos que la intromisión extranjera en nuestra aviación civil puede presentar para la independencia de España. Esa intromisión, pese a rectificaciones de los elementos interesados, existe hoy con caracteres cada vez más agudos y solapados.

Existe una entidad francesa que repitidas veces ha intentado extender a España su radio de acción y explotar aquí servicios aéreos con subvención oficial.

Fuertemente apoyada por su Gobierno, del que disfruta cuantiosa subvención (15 millones de francos se consiguen en el presupuesto francés para proteger estas irradiaciones), ha intentado nuevamente prestar a España el servicio de establecer la línea Sevilla-Canarias, mediante una subvención de 100.000 pesetas.

Dice el refrán, que pobre porfiado saca bocado. Habíase propuesto tal empresa introducirse en el presupuesto español, y lo ha conseguido. Bajo pretexto de que los aviones de su línea han sido autorizados para transportar gratuitamente el correo entre Barcelona, Alicante y Málaga...

Operando como en terreno conquistado, esa empresa extranjera infringe las condiciones que la fueron impuestas para cruzar sobre el territorio español, y atezca cuando el viene en gana en las zonas prohibidas por la autoridad militar, motivo que hubiera debido ser suficiente para la supresión radical del servicio...

Tantas complacencias parecen, sin embargo, insuficientes a nuestros vecinos, que reclaman con empeño la adhesión de España al Convenio Aeronáutico Internacional. Esperamos del patriotismo de nuestros gobernantes su negativa a tal adhesión, cuyo resultado sería abrir las fronteras de España a cuantos aviones extranjeros quisieran volar sobre nuestro territorio...

Este Convenio, sucesor del Tratado de Versalles, fué establecido por los aliados con miras a asegurar el tránsito de sus aeroplanos por la Europa Central. Si España prestase su adhesión, quedaría...

Manifestaciones patrióticas en el Ruhr

La multitud aclama frenéticamente a los industriales condenados por los franceses. Desfile ante la residencia de los generales invasores. "Vencedores, destruiremos a Francia"

DUSSELDORF, 25.—En todas las estaciones del trayecto, recorrido por el tren que llevaba de Maguncia a Düsseldorf y a Essen a Thyssen y sus cinco compañeros, puestos hoy en libertad, la multitud ha aclamado frenéticamente a los seis detenidos.

En la estación de Düsseldorf, lo mismo que en la de Duisburgo, esperaban al convoy desde las tres de la tarde una muchedumbre delirante. Los establecimientos habían cerrado; la huelga era general. Una animación extraordinaria reinaba en la ciudad. Al llegar el tren fué acogido con aplausos ensordecidos y gritos de entusiasmo. Luego se formó una manifestación de protesta contra la ocupación del Ruhr. Salió de la estación a las cinco de la tarde y duró hasta las siete.

El cortejo desfiló por las calles principales de Düsseldorf; los manifestantes entonaban canciones provocadoras; una de ellas empieza así: "Vencedores, destruiremos a Francia."

Se formaron varias manifestaciones. Una de ellas pasó altivamente ante el hotel donde residen los generales Degoutte y Davignon.

Los centinelas, cansados de ser insultados por la muchedumbre, dispararon al aire. Una patrulla hizo lo mismo en una calle vecina.

En Essen la misma escena. Una multitud enorme esperaba al tren que traía los industriales detenidos. Cuando apareció el convoy los gritos de entusiasmo fueron recalcitrantes.

Se formó una manifestación, que desfiló ante el Sindicato del carbón, donde se encontraba M. Le Troquer, ministro de Trabajos públicos.

A las ocho de la noche la multitud continuaba insultando en las calles a las tropas francesas.

ESSEN, 25.—Los generales Weygand, Degoutte y M. Tirard han celebrado una conferencia para decidir las medidas que van a tomarse a consecuencia de las manifestaciones de hoy.

MUNICH RECIBE TRIUNFALMENTE A UN EXPULSADO
BERLIN, 25.—El presidente del Gobierno del Palatinado que ha sido expulsado por las autoridades de ocupación, ha sido recibido con toda solemnidad en la estación de Munich, trasladándose después a Muehldorff, donde se le acogió a recibirle, al hotel en donde se hospedaban algunos miembros de la Delegación francesa, realizando allí una manifestación de protesta.

órdenes que se registraron ayer después de la reunión del Consejo de guerra, y ha quedado ya insulzado o molestado por los manifestantes nacionalistas alemanes, varios oficiales y soldados franceses, el general comandante de la plaza ha hecho fijar en los lugares públicos una proclama, en la que se anuncia que, en vista de la inercia de las autoridades y policía local, la dirección de los servicios de orden y policía pasan a la jurisdicción de las autoridades militares de ocupación que, aunque han demostrado hasta la hora presente la mayor paciencia, se hallan resueltas a reprimir sin contemplaciones todo intento de desorden.

No habla el moro, pero chillan los ateneístas

Quieren pedir explicaciones al Gobierno

El salón de actos del Ateneo de Madrid rebosaba ayer tarde, desde antes de las seis, animación y expectación. Se había anunciado para aquella hora una conferencia de Muley Mustafa-el-Bacri, acerca de "La misión de España en Marruecos".

A las seis y media los asistentes, unánimes en la impaciencia, experimentaron asimismo por unanimidad una decepción. En vez del anunciado rostro de ébano, recortado por el jaique y el alborzo, compareció el semblante, contristado por una preocupación europea, del secretario de la sección de Ciencias Morales y Políticas, el cual anunció que, según varias versiones, si bien distintas en su causa y origen, idénticas en la finalidad, Muley Mustafa-el-Bacri no podía explicar la disertación apetecida.

En tanto se desarrollaba ésta, la Junta de gobierno acordaba en su sala de reuniones citar a general extraordinaria para las ocho y media, con objeto de tomar acuerdos acerca de la proposición antiministerial que habían suscrito numerosos socios.

MUSTAFA EXPULSADO
Muley Mustafa-ben-Urman-a-Bacri salió inopinadamente ayer mañana en el rápido de Andalucía para Málaga, donde embarcará con rumbo a Melilla.

MADRID.—Hoy o mañana se espera que sean rescatados los cautivos.—El coronel Jiménez Arroyo ha sido condenado a veinte años de prisión.—Muley Mustafa ha sido expulsado de España (página 4).—Después de la sesión municipal de hoy se ordenará a los panaderos la rebaja del pan; adoptanse precauciones para caso de huelga (pág. 3).

PROVINCIALAS.—Ha dado comienzo la cacería regia en Doñana.—En aguas de Gijón se hundió el velero "Manuel", perdiendo un tripulante (pág. 2).

EXTRANJERO.—Poincaré ha pedido un crédito de 45 millones de francos para los gastos de ocupación en el Ruhr.—Los ferroviarios de Düsseldorf, Essen, Bochum y Hamborn han secundado el paro. Las tropas americanas han salido de Colombia.—Un delegado alemán a Londres. Los industriales condenados han sido aclamados frenéticamente por la multitud en todas las ciudades por donde han pasado. A las ocho de la noche la multitud continuaba manifestándose en Essen. Se teme el fracaso de la Conferencia de Lausana (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos de dirección variable y bien tiempo; frío. Temperatura máxima en Madrid, 9,2 grados, y mínima, -1,5 grados. Temperatura máxima en provincias, 20 grados en Palma, y mínima, -11 grados en Teruel.

Poincaré pide dinero

Cuarenta y cinco millones de francos para la ocupación

PARIS, 25.—El presidente del Consejo presentará muy en breve en la Cámara de diputados un proyecto de ley, encaminado a cubrir los gastos irrogados por la ocupación del Ruhr durante los meses de enero y febrero.

El crédito pedido se eleva a 45 millones de francos.

EL «FRANCO ALEMÁN»

PARIS, 25.—La «Liberté» dice lo siguiente: «Parece confirmarse que la nueva moneda que Francia va a poner en circulación en Rhenania ha de ser el franco, pero el franco alemán.»

Esta moneda será emitida por el Banco de Francia, garantizándola las minas, los bienes dominiales y el producto de los territorios ocupados.

Presentará esa moneda grandes ventajas, entre otras, la siguiente: La finanza extranjera, en cuyas manos se hallan unos 15.000 millones de francos franceses, no podrá echar ese «stock» en el mercado; no podrá, por lo tanto, originar perturbación alguna en el valor de esa nueva moneda, toda vez que ésta será la única en tener curso forzoso en los referidos territorios.

Los cautivos esperados hoy o mañana

Echevarría pide dos cajas de caudales

La impresión respecto a los prisioneros es tan optimista, que se espera que en todo el día de hoy o a primera hora de mañana sean entregados los cautivos.

El ministro de Estado al entrar al Consejo de ayer dijo que el temporal, que en el mar es bastante duro, ha impedido al señor Echevarría, que llevaba una misión especial suya, desembarcar ayer en Melilla, pasando la noche a bordo del «Antonio López».

Desembarcó esta mañana. Con él y con el comisario interino ha celebrado una larga conferencia, que ha durado hasta las primeras horas de la tarde.

Terminado el Consejo, los ministros de la Guerra y de Estado, desde sus respectivos despachos, celebraron conferencias con Melilla para dar instrucciones y recibir noticias relativas a las negociaciones del rescate.

EL HIJO DE NAVARRO

Añoche salió para Málaga el hijo del general Navarro.

SE CREE QUE SOLO FALTAN HORAS

MÁLAGA, 25.—A última hora de la noche, cuando iba a zarpar el vapor correo de Melilla, llegó precipitadamente al puerto el capitán ayudante del regimiento de Borbón, don Luis Arjona Monsó.

Una noticia, también relacionada con los prisioneros, que ha circulado esta noche, es la de que el señor Echevarría ha pedido con gran urgencia el envío de dos cajas de caudales de gran tamaño.

JIMÉNEZ ARROYO será condenado a veinte años
Se ha conocido ya la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en la causa contra el coronel señor Jiménez Arroyo.

Por unanimidad ha sido condenado a veinte años de prisión, diez y ocho por un delito y dos por otro, con su anexa de degradación y pérdida de la carrera.

Carta del Nuncio a los estudiantes católicos

Vuestro programa y los temas de la Asamblea merecen las mayores alabanzas

Madrid, 19 enero 1923. Señor presidente de la Junta Suprema de la Confederación de Estudiantes Católicos. Zaragoza.

Querido señor presidente: Ya sabo usted por lo que siempre le ha manifestado en sus visitas a esta Nunciatura cuán grande aprecio hago yo de las Asociaciones de Estudiantes Católicos, y mucho más de la Confederación Nacional de los mismos. Ahora debo añadir que si mucho estimó a las susodichas entidades, muchísimo me alegro de la pública prueba de fuerte vida y de acucioso progreso que aquellas se prestan a dar a Zaragoza.

Los jóvenes crean con facilidad sociedades y celebran reuniones, pero no comprenden asimismo los fines que debe perseguir y el espíritu en que deben informarse. Los estudiantes católicos de España, aún los que no llevan muchos años de existencia colegial, están muy lejos de merecer semejante reserva. Ellos, que comprenden desde un principio el por qué de la organización; las razones que aconsejan y demandan la constitución de una Asociación, no de estudiantes en general, sino de estudiantes católicos; han comprendido asimismo las altas y concretas finalidades que están prefijadas a los que a tan noble tarea se sienten llamados. Es que estos queridos jóvenes, esta gloriosa mayoría de los estudiantes españoles tienen una luz y una guía anterior a la existencia de sus agrupaciones, superior a toda humana dirección, ajena a todo error, identificada con la misma indefectible verdad. Su guía, su luz, es garantía es la fe, es nuestra Santa Religión, aquella fe y aquella religión que hizo grande a España y que a sus hijos fieles les hará dignos de su madre inmortal.

Vuestro programa y los temas que os dispono a tratar en la primera Asamblea confederal son acreedores a las más sinceras alabanzas; es la prenda más segura de vuestro éxito fecundo y verdadero. El programa anunciado con noble franqueza y gallardía gira todo él alrededor de vuestra genuina e indispensable característica: la confesionalidad. Los temas encaminados a aclarar ideas fundamentales y a fundirlos en los ánimos menos penetrados de los altos ideales de las Asociaciones de estudiantes católicos, convergen maravillosamente, como debe ser, en la formación moral de la juventud estudiosa, en el cultivo del espíritu, en la conservación de la célula de vuestras organizaciones aún después de su salida de las filas universitarias. Son estos temas los más adecuados para la formación de lo que es el alma de los estudiantes de hoy, y para asegurar la futura existencia de los mismos, como católicos españoles, el día de mañana cuando, terminada la carrera y ocupados en recoger el fruto de sus estudios, utilizarán la formación moral e intelectual de vuestros círculos para actuar en católico en esta su católica y queridísima patria.

Como Nuncio y como Obispo, y si me permitis declararlo, como amante, cual me glorio de ser de las juventudes, cuya suerte, con gran consuelo de mi corazón, tuvo encomendada a mis cuidados por espacio de diez años por el mismo Sumo Pontífice, me alegra mucho la celebración de esta oportuna Asamblea, y felicito efusivamente, no sólo a aquellos que, presidiendo con celo y con acierto, concibieron la hermosa idea de convocar en la invidua Zaragoza a las grandes fuerzas de las Juventudes escolares, sino también a todos aquellos que, llamados por Dios con la noble vocación de los estudios, han estimado que jamás podrían cumplir mejor con sus deberes, ni responder mejor a la voz de Dios, de la Iglesia, de la familia, de la sociedad y de una patria, la voz de España, que lo resumiría todo, que dando su nombre y su persona a las filas de las Juventudes escolares católicas.

A estas filas y a cuantos en ellas forman, yo, como Nuncio y como Obispo, con singular complacencia, bendigo en el Señor, y pido a Dios que fecunde y haga prosperar vuestras fraternales reuniones, que dé cuerpo a vuestras discusiones y acuerdos, que propague, ensalce y corone vuestra meritoria labor.

Esperando me daréis el gusto de poder leer el cumplimiento de mis ardientes votos, me complazco en reiterarles mis profundos sentimientos de singular aprecio y alta estima y ofrecermo de usad atento, seguro servidor. Federico Tedeschini, Arzobispo de Lepanto, Nuncio apostólico.

En Tánger definen a dos alemanes

Se les confisca el equipaje y se les encierra en la Alcazaba

TÁNGER, 25.—Es objeto de muchos comentarios en esta plaza la detención de dos súbditos alemanes, llevada a cabo por las autoridades indígenas, inspiradas por las francesas.

Dichos alemanes eran viajeros de casas de su nación, e ignorantes, sin duda, de lo que allí ocurría, se proponían trabajar en esta localidad mercedado luego a la zona francesa, y en seguida que se supo la nacionalidad de ambos viajeros, fueron detenidos por los soldados indígenas del bajá llevándolos a la Alcazaba, donde fueron encerrados con otros moros allí detenidos.

Al propio tiempo los fueron confiscadas las maletas en las que traían muestras de los productos de las casas que representaban.

LO DEL DIA

Los civiles también

En otro lugar de este número publicamos la sentencia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, elevando a veinte años de prisión la pena dictada por el Consejo de guerra de Melilla contra el coronel Jiménez Arroyo.

La severidad del más alto Tribunal castrense demuestra haber interpretado en toda su intensidad los anhelos de justicia manifestados por la opinión pública española. Los que por negligencia o cobardía compartieron la responsabilidad de aquella tragedia o dejaron incumplidos sus sagrados deberes, no podían permanecer impunes. La sentencia que comentamos demuestra un estado de juicio en aquel supremo Tribunal, que garantiza una efectividad de la justicia.

Es indudable que elementos del Ejército, de los que guarnecían la zona oriental, han incurrido en gravísimas responsabilidades, que serán juzgadas con la severidad que merecen. Pero no es menos cierto que de aquella tragedia se derivan también otras responsabilidades de orden civil.

Hacer efectivas aquellas y relegar éstas al olvido, sería cometer una gravísima injusticia, que pudiera acarrear manifestaciones ostensibles de disgusto por parte del Ejército.

Por lo que hasta ahora hemos podido apreciar, no se halla muy dispuesto el Gobierno a que esta clase de responsabilidades reciban su sanción, siguiendo las normas constitucionales, mediante la acusación por el Congreso ante el Senado constituido en Tribunal.

Lejos de eso, maniéstase en el Gobierno cierta tendencia a escamotear ante la opinión ese asunto. En vez de darle la satisfacción que todos los sectores del país aclaman, se abstrae el Gobierno de asunto tan grave y, posado de inconsciencia suicida, preparábase a falsear la voluntad nacional mañana elecciones, preludio del escamoteo que la maniobra liberal dejó al descubierto desde el primer día.

Esa conducta, cuyas consecuencias pueden ser desastrosas para el Ejército, para el país y para algo que el interés patriótico exige conservar por encima de las luchas políticas, esa conducta, repetimos, no puede deslizarse en silencio, sin nuestra protesta rotunda.

Libre el Gobierno de seguir el camino que le reclamen los mezquinos intereses de partido. Por encima de ellos está el supremo interés de la nación, y como intérpretes que somos de una parte importantísima, quizás la más sana, de la opinión española, nos oponemos con todas nuestras fuerzas a que ésta sea burlada.

Normas fijas
Algunas voces en la Prensa se sorprenden de que la campaña periodística contra el juego no haya alcanzado en épocas anteriores la intensidad que en estos momentos, cuando precisamente ha habido un Gobierno dispuesto a actuar contra ese vicio.

Por lo que se refiere a EL DEBATE, nuestra posición de ahora es la de siempre. En diferentes ocasiones hemos protestado contra la negligencia de las autoridades ante el juego, cuya supresión total hemos reclamado en todo momento. Pero, la opinión ha tardado en darse cuenta de los estragos que tal pasividad iba produciendo en el país. Ha sido necesario, no sólo las reiteradas peticiones de los fiscales de su majestad, sino la enseñanza derivada de los tristes acontecimientos de Melilla, reflejada en el expediente Picasso, para comprender el influjo que ese funesto vicio ejercía en el estado de desmoralización del país, en general, y del Ejército, en particular.

Nuestra actuación fué, desde un principio, de apoyo a las medidas del Gobierno, y si en algo le hemos censurado ha sido por la falta de normas en esa campaña y por la desigualdad de trato que han recibido algunas provincias con relación a otras, como son Madrid, Barcelona y San Sebastián.

Para que tal desconcerto y tal falta de criterio no salpicasen de lodo al respetabilísimo e intachable persona del ministro de la Gobernación fuera la encargada de llevar a la práctica esas disposiciones.

La decisión del duque de Almodóvar del Valle merece plácemes, pero aún pudiera ser mayor la aprobación del país el día en que fuese suprimido el juego totalmente, y de no ser esto en absoluto posible, si existiesen reglas serenas, a las cuales quedase condicionado, y que hasta ahora son inexistentes.

Continúa arbitrariedad
Un telegrama de Tánger, que publicamos en otro lugar de este número, refiere el escandaloso atropello de que han sido víctimas en aquella población dos comisionistas alemanes.

inerte y sobre sus súbditos desamparados.

La actuación de Francia en el Ruhr ha merecido la protesta de todos los hombres...

Procediendo cual en terreno conquistado, la conducta de las autoridades francesas de Tünger es una amenaza...

Refiérese también ese telegrama a los rumores de concesión de las obras del puerto...

Deplorable abandono

Un grupo de soldados sorianos, que forman parte del batallón expedicionario de León, número 38, en Laredo, se han dirigido a la Junta Patriótica Provincial de Soria...

Este noble anhelo de esos soldados, que la citada Junta se esfuerza en satisfacer, debiera hacer tiempo haber sido objeto de preocupación por parte de las autoridades competentes.

Sólo en España, donde cada ciudadano es una planta que se desarrolla espontáneamente...

Semanas interminables de guarnición en posiciones y destacamentos, entregado al ocio fuera de los momentos de servicio, el espíritu del soldado empieza siendo presa del hastío para llegar en algunos casos a la desesperación.

La organización de una biblioteca circulante para nuestro ejército de África no es obra costosa ni complicada.

La petición de los soldados de Soria en representación en la conciencia de quienes tienen el deber de velar por que el espíritu de nuestros soldados se eleve en vez de hundirse?

Alemán no puede hacer un presupuesto

La ocupación de alfrase con todos los cálculos

BERLIN, 25.—El Reichstag se ha reunido hoy. El ministro de Hacienda, señor Hermal, dió lectura del presupuesto para el ejercicio de 1923.

En uno de los párrafos el doctor Hermal protesta con vehemencia contra la ocupación del Ruhr por las tropas francesas.

El ministro terminó su discurso declarando, entre los aplausos del Reichstag, que la defensa alemana contra las violencias extranjeras sólo tiene por finalidad obtener la reconstitución de las bases necesarias a una actividad económica y pacífica, consagrada al restablecimiento de Alemania y de Europa.

El diputado socialista Wels se levantó para protestar también en términos violentos contra la ocupación del Ruhr.

El Reichstag suspendió la sesión hasta mañana.

El diputado demócrata señor Koch presentó una resolución, que fué aprobada, en la que, en nombre del centro del partido populista y de los demócratas, se adhieren sin reservas a la política del Gobierno.

Veinte muertos y 26 heridos en Berlín

LONDRES, 25.—Comunican de Berlín al Daily Mail, que a consecuencia del hundimiento en el andamaje en el edificio del Berliner Tageblatt han resultado 20 personas muertas y 26 heridas.

Delegado alemán a Londres

Se dice que una delegación inglesa irá al Ruhr a informarse. Han abandonado el trabajo los ferroviarios de Essen, Hamborn, Bochum y Dusseldorf

MAS FERROVIARIOS AL PARO

DUSSELDORF, 25.—La situación en el Ruhr y en Rhenania no se ha modificado desde ayer. No se ha declarado la huelga general de ferroviarios...

Además de las cuatro ciudades en que empezó el paro, ayer se ha declarado la huelga en Dusseldorf, Hamborn, Essen y Bochum.

Según noticias recibidas por «Le Matin», de Dusseldorf, los ferroviarios de la cuenca del Ruhr habían decidido la huelga general al hacerse pública la sentencia contra los industriales...

UNA DETENCION Y DIEZ EXPULSIONES DUISBURGO, 25.—Las autoridades francesas han ocupado las centrales de Cochem y Essen.

El director de Correos, Telégrafos y Teléfonos de Dusseldorf ha sido detenido por negarse a acatar las órdenes de las autoridades de ocupación.

Según comunican la Agencia Wolff, la Comisión rhenana ha ordenado la expulsión de Saasen, de diez altos funcionarios alemanes...

OTRAS DOS CONDENAS EILVESE, 25.—Todos los industriales condenados han solicitado inmediatamente la revisión de la causa.

El mismo tribunal de Guerra condenó a continuación al presidente de la Oficina provincial de Hacienda en Dusseldorf, Schulz, a un año de prisión...

AUMENTO DE JORNALES ESSEN, 25.—Han llegado a un acuerdo los patronos y obreros, consiguiendo éstos un aumento en los jornales...

LA PROTESTA OFICIAL YANQUI WASHINGTON, 25.—La Comisión del Senado ha aprobado, a pesar de la enérgica oposición del delegado gubernamental...

EL GOBIERNO BRITANICO DIVIDIDO LONDRES, 25.—El Consejo de Gabinete ha examinado de nuevo hoy la cuestión de la ocupación del Ruhr...

INGLATERRA NO HA PROTESTADO PARIS, 24.—En los círculos autorizados se desmiente que el embajador de Inglaterra haya protestado cerca de Poincaré...

DELEGACION INGLESA AL RUHR? BERLIN, 25.—Según el Berliner Tageblatt una delegación inglesa ha llegado al Ruhr para darse exactamente cuenta de la situación.

BERGMANN A LONDRES LONDRES, 25.—Los periódicos publican un despacho de Berlín diciendo que en aquellos centros financieros creen saber que el secretario de Estado, Bergmann, ha salido para Londres...

EL CARBON PARA ALEMANIA LONDRES, 25.—The Stars escribe que la compra en Inglaterra de carbón y víveres destinados a Alemania son objeto de muy vivas críticas.

Muchos hombres de negocios dicen que si Francia protestara, el Gobierno inglés podría poner el embargo sobre la exportación de carbón para Alemania...

N. de la R.—Efectivamente, el tantas veces citado párrafo 18 del anexo II a la parte VIII del Tratado concede a Inglaterra esa facultad...

Segunda sesión del Congreso de Estudiantes

Conferencia sobre estudios de Veterinaria

ZARAGOZA, 25.—A las diez de la mañana se celebró en el salón de la Facultad de Medicina la segunda sesión del Congreso nacional de estudiantes.

El presidente, señor Salmón, comunicó al Congreso que el Comité había acordado que la mesa quedará constituida por el Comité central organizador...

Se discute la confesionalidad Se pone a discusión el tema primero, sobre los medios de coordinar la actividad profesional de los estudiantes españoles...

El señor Sbert expone su criterio, asegurando que la actuación de las Asociaciones de estudiantes no debe rozarse con los temas confesionales.

El señor Martín-Sánchez defiende su criterio confesional, aduciendo razones y definiendo que es necesaria la confesionalidad para el perfecto cumplimiento de los fines profesionales...

El señor Sbert hace uso nuevamente de la palabra para contestar lo dicho por el señor Martín-Sánchez...

Termina diciendo que el problema de las reparaciones es principalmente económico.

EL BOICOT A LOS FRANCESES ESSEN, 24.—En Steele la muchedumbre intentó saltar un coche, donde había entrado una muchacha alemana...

LA CONFERENCIA DE LAUSANA fracasará El miércoles será entregado el Tratado a los turcos

LAUSANA, 25.—Parece que, a pesar del espíritu extremadamente conciliador manifestado por los aliados en el plan definitivo del Tratado de paz...

LAUSANA, 24.—El texto del Tratado, al que se darán los últimos toques en reuniones que se celebrarán el sábado y el domingo...

LOS CEMENTERIOS DE GALLIOLI LAUSANA, 24.—Los turcos persisten en negarse a dar satisfacción a los ingleses en lo que se refiere a los cementerios militares de Gallipoli...

N. de la R.—El telegrama nos hizo decir anteayer que Lord Curzon rechazaba el arbitraje de la Sociedad de las Naciones...

Para hoy se reunirán otra vez el Congreso, y a las siete escucharán los congresistas la conferencia que el señor Ossorio y Gallardo dará...

PIO XI ENVÍA OTRAS 50.000 LIRAS A LOS PRÓFUGOS DE ESMIRNA (De nuestro servicio especial)

ROMA, 25.—El Pontífice ha enviado otras 50.000 liras al Arzobispo de Esmirna para socorro de los prófugos de Asia Menor.

Estaciones incendiadas en Dublín Otros dos rebeldes fusilados DUBLIN, 25.—Prosiguen los tumultos a diario en esta capital.

QUOSCO DE EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

LOYD GEORGE A CEUTA CEUTA, 25.—El temporal de Levante, que impidió en Barcelona al ex primer ministro inglés, señor Lloyd George...

¿CIERRA FRANCIA LA FRONTERA? SAN SEBASTIAN, 25.—Noticias de Francia aseguran que en breve será cerrada la frontera a consecuencia del conflicto del Ruhr.

Tetuán regala la bandera a sus regulares

Será bordada por mujeres musulmanas

TETUAN, 25.—Por iniciativa de algunos propositos elementos de ésta, el Casino de la Unión ha acordado ofrecer, en nombre de Tetuán, la bandera concedida al grupo de Regulares...

MANANA se reunirá los presidentes de todas las entidades tetuanes con el objeto de organizar las fiestas que han de celebrarse.

El acto de entrega de la bandera coincidirá con el cumpleaños de su majestad el Rey...

Un velero a pique GIJON, 25.—A siete millas del Cabo de San Lorenzo, el vapor pesquero San Jorge...

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

EMPIEZA LA CACERIA EN DOÑANA Aciaman al Rey en Sevilla

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

CONFERENCIA SOBRE ORIENTACION PROFESIONAL En el local del citado centro dió su anunciada conferencia el inspector provincial de Higiene...

MARGARITA XIRGU Ante un público numeroso reapareció en el Español la compañía que dirige la ilustrada actriz...

PARO XI ENVIA OTRAS 50.000 LIRAS A LOS PRÓFUGOS DE ESMIRNA

ESTACIONES INCENDIADAS EN DUBLIN

QUOSCO DE EL DEBATE

LOYD GEORGE A CEUTA

¿CIERRA FRANCIA LA FRONTERA?

La montería

Zarzuela en dos actos, libro de don Antonio Ramos Martín, música del maestro Jacinto Guerrero.

Falta por completo en «La montería» esa cooperación entre el libro y la música que da equilibrio, homogeneidad y perfección en las obras líricas...

El triunfo clamoroso, definitivo y retanador de mucho corresponde por completo al maestro Guerrero...

El acto de entrega de la bandera coincidirá con el cumpleaños de su majestad el Rey...

Un velero a pique

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

EMPIEZA LA CACERIA EN DOÑANA

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

CONFERENCIA SOBRE ORIENTACION PROFESIONAL

MARGARITA XIRGU

PARO XI ENVIA OTRAS 50.000 LIRAS A LOS PRÓFUGOS DE ESMIRNA

ESTACIONES INCENDIADAS EN DUBLIN

QUOSCO DE EL DEBATE

LOYD GEORGE A CEUTA

¿CIERRA FRANCIA LA FRONTERA?

La montería

Zarzuela en dos actos, libro de don Antonio Ramos Martín, música del maestro Jacinto Guerrero.

Falta por completo en «La montería» esa cooperación entre el libro y la música que da equilibrio, homogeneidad y perfección en las obras líricas...

El triunfo clamoroso, definitivo y retanador de mucho corresponde por completo al maestro Guerrero...

El acto de entrega de la bandera coincidirá con el cumpleaños de su majestad el Rey...

Un velero a pique

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

EMPIEZA LA CACERIA EN DOÑANA

SEVILLA, 25.—En el expresos, ha llegado esta mañana su majestad el Rey acompañado del marqués de Viana...

CONFERENCIA SOBRE ORIENTACION PROFESIONAL

MARGARITA XIRGU

PARO XI ENVIA OTRAS 50.000 LIRAS A LOS PRÓFUGOS DE ESMIRNA

ESTACIONES INCENDIADAS EN DUBLIN

QUOSCO DE EL DEBATE

LOYD GEORGE A CEUTA

¿CIERRA FRANCIA LA FRONTERA?

Hoy se ordenará la rebaja a los panaderos

El Ayuntamiento estudiará hoy las precauciones... Ayer mañana puso el alcalde el acuerdo...

PANADERO APROVECHADO

A laques al sistema métrico... El teniente alcalde del distrito presentó una denuncia...

MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA... Analphabetismo.—La Comisión central ha acordado en su última sesión...

UN LADRON DETENIDO

El sargento de la Guardia civil don Pedro Adillo, afecto a la Comandancia del Sur...

La Cámara de Comercio defiende los Tratados

Las recientes protestas contra los Tratados de comercio con Francia e Inglaterra...

SUCESOS

Un choque.—En la calle de Génova chocó un tranvía del disco 11 con el carro que guiaba Mariano Gómez Burgos...

Tres vagones de huevos en malas condiciones

El delegado de Mercados, señor López Baeza, recibió denuncia de que un acaparador de huevos en Barcelona había conseguido burlar la vigilancia...

SUBVENCION PARA CARNAVAL

Ayer mañana visitó al alcalde la Junta directiva de la nueva entidad Sociedad de Fomento Industrial...

UN LADRON DETENIDO

El sargento de la Guardia civil don Pedro Adillo, afecto a la Comandancia del Sur...

La Cámara de Comercio defiende los Tratados

Las recientes protestas contra los Tratados de comercio con Francia e Inglaterra...

SUCESOS

Un choque.—En la calle de Génova chocó un tranvía del disco 11 con el carro que guiaba Mariano Gómez Burgos...

Zamora y Alcantara jugarán el domingo

ANOCHO inauguró sus veladas en el Palace Hotel otra nueva empresa de «boxeo», asistiendo bastante público...

PUGILATO

ANOCHO inauguró sus veladas en el Palace Hotel otra nueva empresa de «boxeo», asistiendo bastante público...

FOOTBALL

SAN SEBASTIAN, 25.—Se ha ultimado el programa de los obsequios que se tributará al equipo francés...

AVIACION SIN MOTOR

ETABLES, 25.—El aviador Bousoutrot ha batido el «record» francés del vuelo sin motor...

Sociedades y conferencias

ATENEOS DE MADRID.—Seis y media de la tarde, don Antonio Caballero Cuzzani disertará sobre «Asociaciones escolares en función de ciudadanía»...

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS... Este Centro directivo ha acordado que el día 1 de febrero próximo se abra el pago de la mensualidad corriente...

Apoderados y matadores se fusionan

En la reunión celebrada por los apoderados últimamente, se acordó la fusión de su Sociedad con los matadores y novilleros...

Prórroga de la inscripción para el Congreso de Comercio

El Comité organizador del Congreso de Comercio Español en Ultramar ha acordado prorrogar el plazo de inscripción para los congresistas individuales hasta el día 1 de marzo...

COTIZACIONES DE BOLSA

Table with columns for Madrid, BILBAO, PARIS, BARCELONA, LONDRES, and various financial data including exchange rates and stock prices.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Un poderoso anticiclón se extiende desde Francia a las Azores...

CURSO DE TRACCION ELECTRICA

En el I. C. A. I. dió ayer el reverendo padre Pérez del Pulgar la décima lección del curso de tracción eléctrica...

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA PRENTE A LAS CALATRAVAS

EL DEBATE Marqués de Cudás, 3

Advertisement for 'CALLOS' (corns) featuring 'UNGÜENTO MÁGICO' (magic ointment) and 'FARMACIA PUERTO' (Pharmacy Puerto) with an illustration of a foot.

Advertisement for 'AGUAS DE GESTONA' (Gestona waters) and 'Fábrica de corbatas' (Necktie factory) with an illustration of a necktie.

Advertisement for 'El Gaitero' (The Gaiter) and 'OPOSICIONES AL CATASTRO' (Tax oppositions) with an illustration of a gaiter.

Advertisement for 'La Patria Hispana' (Hispanic Fatherland) and 'S. A. DE SEGUROS' (Insurance S.A.) with an illustration of a globe.

Advertisement for 'Los españoles de Argentina' (Spaniards in Argentina) and 'MUNDO PERIODISTICO' (Journalistic World) with an illustration of a newspaper.

Advertisement for 'La dirección de "El Liberal"' (Direction of 'El Liberal') and 'Los españoles de Argentina' with an illustration of a newspaper.

Advertisement for 'Curso de Tracción Eléctrica' (Electric Traction Course) and 'MUNDO PERIODISTICO' with an illustration of a newspaper.

Advertisement for 'Curso de Tracción Eléctrica' (Electric Traction Course) and 'MUNDO PERIODISTICO' with an illustration of a newspaper.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El 8 de febrero próximo se prostrarán ante el ara santa la lindísima señorita María Soroceta, hija de nuestro querido amigo don Dionisio, con el distinguido joven don Francisco Larrañaga.
—En la próxima primavera se unirán en lazos eternos la linda señorita Beatriz Cabrán, hija del ilustre patriarca de San Francisco de California, don Juan, con el joven ingeniero don Miguel Sanz y Tovar, hijo de los condes de Lizarraga.
—Ha tenido efecto el matrimonio de la preciosa señorita Fernanda Gordón y de la Serna con el bizarro capitán de Infantería don Pedro García Pelayo y Trevilla.
—Se ha verificado el enlace de la angelical señorita Mercedes Arredondo Lora con el ex cónsul de Inglaterra don Luciano Gasome.
Desamamos muchas felicidades a los nuevos matrimonios.
—Están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos con motivo de su próxima boda, las lindas señoritas Dolores Castillejo y Wall, hija de la condesa viuda de Floridablanca, y Sara María de Oliva, que se casarán, respectivamente, con el duque de Almenara Alta y con don Luis Drake y Fernández Durán, hijo de los ya difuntos marqueses de Cañada Honda.
Elección
Ha sido elegido hermano del Santo Regio don Victoriano Gómez Serrano, cura párroco de San José.
Santa Martina
El 30 serán los días de la señora Minuesa de Píera.
Una recepción
El embajador de Francia en esta capital, y madame De France han dado una recepción en honor de los doctores Recasens, Aguilar, Marañón, Cardenal y Pittsburga, con motivo de haber sido ascendidos los dos primeros a comandante y oficial, respectivamente, de la Legión de Honor, y nombrados los últimos caballeros de dicha Orden.
Durante la fiesta, a la que estaban invitados los principales representantes de la cultura francesa en Madrid, les fueron impuestas a los agraciados las correspondientes insignias por el señor De France.
La Purificación de Nuestra Señora
El 2 de febrero celebrarán su fiesta onomástica la duquesa de Castro Terreo.
Las marquesas de Marín, Otero y Sancha.
Las condesas de Cortina y Villar de Felices.
Las señoras de Alcalá Zamora, Alonso de R. Villamil, Castillo, Ortega Palma, Santos y Fernández Laza, Sasera, Solano, viuda de Suárez Inclán y Vidaurreta.
Las señoritas de Barranco, Barrenechea, Cobián, Hoces, Jordán de Urries, Marín, Cuenca, Santos y Cia.
Las deseamos felicidades.
Enfermos
La marquesa de Urquijo está delicada de salud.
Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.
—Consignamos con mucho gusto que el vicepresidente del Senado don Guillermo Benito Rolland ha podido ya abandonar el lecho, y dentro de breves días podrá hacer su vida habitual, después de la pleuresía que ha padecido.
Omisión involuntaria
Al baile de la condesa viuda de Peñalver asistieron también las lindas señoritas de Argüelles, Margarita Crespi de Valdaura y Caro, Trinidad Castillo y Otealero, África Carvajal y Carvajal, Inés Travesedo y Bernaldo de Quirós y Elio y las señoras de Cañedo y Perinat (don Luis).
Viajeros
El embajador de los Estados Unidos y señora de Woods salieron anoche jueves con dirección a Barcelona, donde permanecerán unos cuantos días.
Después de Barcelona visitarán los embajadores Palma de Mallorca.
Entierros
Se han verificado los de la marquesa de

VIDA RELIGIOSA

MAÑANA se cumplirá el tercer día de la muerte del señor don Eduardo Lobo Alanís, el 28, el noveno del fallecimiento de la señora doña Concepción Salido y Baidés, viuda de Fanlo, y el 18 hizo el décimo séptimo aniversario que dejó de existir su hermana, doña Filomena, viuda de Archilla, los tres de grata memoria.
Todas las misas que mañana se digan en el santuario del Corazón de María serán aplicadas por el alma del primero, y todas las del 28 en la parroquia de San Martín, por las últimas.
Renovamos la expresión de nuestro sentimiento a las respectivas familias.
Fallecimientos
La señora doña Nicéfora Ortega y Mata rindió ayer su tributo a la muerte.
Contaba setenta y ocho años.
Fué apreciada por sus acrisoladas virtudes y caritativos sentimientos.
Enviamos sentido pésame a su hijo, don Rufino; hija política, doña Emelia Herrero; nietos, don Roberto y don Germán; hermana política, sor María Teresa de la Visitación, y demás deudos.
Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones el alma de la difunta.
—En Barcelona ha fallecido el doctor D'Ors, padre del escritor catalán don Eugenio D'Ors, «Xeniuss», a quien acompañamos en su dolor.
El Abate FARRIA
HIERE A UN NIÑO DE UN DISPARO
El guarda de la finca «Los Angeles», sita en el camino viejo de Chamartín de la Rosa, observó que un grupo de muchachos estaba cortando leña en un lugar ya fuera de su jurisdicción.
Para amedrentarlos disparó su escopeta, apuntando a los muchachos, y uno de éstos, llamado Antonio Pérez Gómez, de once años, que vive en Orense, 108, fué alcanzado por los perdigones.
En la Casa de Socorro se calificó de grave el estado del herido, el cual fué conducido luego al Hospital Provincial.

OPINIONES Y CONCURSOS

OPINIONES Y CONCURSOS
JUDICATURA
Aprobaron ayer el segundo ejercicio don Angel León Lerdo, don Osmelmo L. Ros Alférez, don Francisco Benito Molina y don Teodoro Pérez y Pérez Eulate, números 572, 578, 582 y 584, con 37, 31,85, 27,28 y 37,14 puntos, respectivamente.
Para hoy, desde el 585 al 595.
ESPECTÁCULOS
PARA HOY
REAL.—No hay función.
ESPAÑOL.—10,15, La calumniada.
COMEDIA.—10,30, El niño de oro.
ESLAVA.—6, La tragedia de Marichu.—10,30, Santa Isabel de Corea.
CENTRO.—10,30, La pluma verde.
LIRA.—5,30, Mi compañero el ladrón y debut de Cándida Suárez.—10,30, El oficial de guardia y Cándida Suárez.
INFANTA ISABEL.—6 y 10,30, La pimplina encantada.
ROMEA.—6,30 y 10,30, La casa de Salud.
REY ALFONSO.—6 y 10,30, De corazón a corazón.
CERVANTES.—6 y 10,30, La febre verde.
APOLO.—6,15, César!—10,30, Arco iris.
ELIBORADO.—6,15 y 10,30, Pulmonía noble y El escudado.
IMPERIAL.—6,30 y 10,30, Mis tíos no están de acuerdo y Un tío casado.
COMICO.—6 y 10,30, El preceptor.
LATINA.—6,30 y 10,30, La pasionaria.
ZARZUELA.—6,15, La duquesa del Tabarín.—10,15, Mañana de sol y La montería.
FIENGERAL.—6, Las dos princesas.—10,15, El señor Joaquín y La verbena de la Palma.
PRICE.—5, Concierto por la Orquesta Filarmónica.
CIRCO AMERICANO.—5,30 y 10, Atracciones diversas.
PALACIO DE HIELO.—Mañana, tarde y noche, sesiones de patinaje, con orquestas.
(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

INSTITUTO TECNICO DE AUTOMOVILISMO. Escuela para chauffeurs
Dirección y Oficinas: Alfonso XII, núm. 11 (antes Atocha, 141). Apartado 7.011. Teléfono 25-07 M.
SALA DE ESTUDIOS Y CAMPO DE PRUEBAS.-CALLE DE LONDRES (MADRID MODERNO)
Preparación completa para chauffeur y chauffeur-mecánico por profesorado muy competente, con distintas marcas de automóviles para el aprendizaje.
El Instituto Técnico de Automovillismo es la única Escuela seria, cuya mejor garantía son los numerosos alumnos que de ella han salido y los que en la actualidad cursan sus estudios. Posee un extenso campo de pruebas con cuantos obstáculos debe conocer un buen conductor. Magnífico internado para los de provincias, instalado con todo confort. Visítad nuestra Escuela y os convenceréis. Pidense reglamentos.

No me hable usted de balanzas nuevas...
No quiero imitaciones.
Yo, de comprar algo, compraré una TOLEDO
Informes: R. Oyarzun y C.ª
Caballero de Gracia, 30 y 32..... MADRID
Cortes, 571 BARCELONA
Heno, 6 BILBAO
Magdalena, 5 OVIEDO

La Casa Cabiedes avisa
No paguéis precios de más por comprar en el centro de Madrid ni cansaros en recorrer tiendas y más tiendas si queréis comprar comederos, juegos de sobas, gabinetes, despacho, camas duradas y todo cuanto necesitáis, id directamente a LA CASA CABIEDES, CÁRACAS, 9 y 9 DUPLICADO. Visítad su EDIFICIO EXPOSICION, donde tiene 70.000 duros en existencias, donde os han de tratar mejor y donde os ahorraréis tiempo y dinero.
Esteras
SIGUE SALDO. C. Recotetos, 23.
OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA
MARGUES DE CUBAS, 3.
RESUELVE GRATUITAMENTE LAS CONSULTAS DE LOS MAESTROS
Moinische Volkszeitung
Diario popular de Colonia y hoja comercial
El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.
Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft
(Porvenir Alemán)
Precios de suscripción para España, 15 ptas.
Se imprime en caracteres latinos
Se publica en Colonia, sobre el Rhin.
MARZELLESTRASSE, 87-43

TERCER ANIVERSARIO
EL EXCELENTISIMO SEÑOR
Don Eduardo Lobo Alanís
General Inspector de la Guardia civil
QUE FALLECIO
EL DIA 27 DE ENERO DE 1920
Habiendo recibido todos los Santos Sacramentos
R. I. P.
Su viuda, la excelentísima señora doña Antonina Caruncho Becerra; su hija, doña Carmen Lobo Caruncho; hijos políticos, hermanas y demás familia, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios.
Todas las misas que se celebren el día 27 del actual en el santuario del Corazón de María (calle del Buen Suceso, 8) serán aplicadas en sufragio de dicho excelentísimo señor.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
Aguas mineral- "VALDEZARZA"
les naturales
EL UNICO PURGANTE QUE NO IRRITA
LAS MAS AGRADABLES DE TOMAR
EL MEJOR LAMANTE QUE SE CONOCE
VENTA DEPOSITO: ARENAL, 26
PILAS RECARGABLES
de gran potencia y duración para timbres, teléfonos, etcétera. Se cargan con agua sola. Remítanos muestra contra envío de cinco pesetas en sellos de correo o giro postal.
ISLA Y VILLANUEVA.—APARTADO 15.—BURGOS.
LA CASA YUSTAS
Es la que más barato vende
GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS DE TODAS CLASES
Exportación a provincias.
30, PLAZA MAYOR, 30 (EN LA RINCONADA).

COMPRO TODA CLASE DE ALHAJAS
ESQUENAZI — PRINCIPE, 4
PAGA INTEGRO SU VALOR
Seriedad y reserva en las operaciones.
VELTA DE PERLAS Y BRILLANTES
CRUZ, 1.—TELEFONO 2.619 M.

HIPOTECAS
Compra, venta y administración de fincas. F. MADURELL.
PRIM, 15, MADRID (ANTES BARQUILLO, 3).
LA SEÑORA
DOÑA NICEFORA ORTEGA MATA
MURIO EN LA PAZ DEL SEÑOR
EL DIA 25 DE ENERO DE 1923
a los setenta y ocho años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su director espiritual, su hijo, Rufino Escrivano-Ortega y García; hija política, Emelia Herrero; nietos, Roberto y Germán; hermana política, sor María Teresa de la Visitación; primos, sobrinos y demás familia.
Suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.
El cadáver será conducido el día 25, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Cervantes, 2, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, despidiéndose el duelo en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas.
Fuenería del Carmen. Infantes, 25.
Esta casa no pertenece al Trust

Para curar el reumatismo, arteriosclerosis (vejez prematura), artiritismo, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la
IODASA BELLOT
porque alivia los dolores, evita congestiones y atascos, purifica la sangre, fluidificadola y asegurando el riesgo sanguíneo normal, y la regenera y depura del exudado y detritus, estimula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran como un grano de iodo; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz.
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
FOLLETO GRATIS
F. BELLOT
MARTIN DE LOS HEROS, 63.—Madrid.

Depurativo Richelet
sincambiar en nada sus costumbres
UN BUEN CONSEJO
que dá todo Médico cuando se trata de una enfermedad de la piel o de una afección de origen artrítica. Cualquiera que sea su gravedad el
DEPURATIVO RICHELET
obra siempre con un éxito rotundo. Millares de curaciones confirman cada día el valor terapéutico de este precioso medicamento adoptado por todos los mejores especialistas.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías y de no encontrarlo y para toda clase de instrucciones dirigirse inmediatamente a la oficina de correo al Laboratorio Richelet, 1, Calle San Bartolomé, SAN-SEBASTIAN.

LADRILLOS REFRACTARIOS
TUBOS DE GRES. Pacífico, 12
Más barato que en liquidaciones
Cintas, a 0,25; Tules, a 0,50; Flores, a 0,20; Rasos adornos, a 0,25; Velos para coche, a 0,30; Fiestas, gran rebaja.
Remates, estolas, echarpes, abrigos. Ver y creer.
SALDOS GRAN VIA.—CABALLERO DE GRACIA, 50.

BOGAD A DIOS EN CARIDAD
POR LAS ALMAS DE LAS EXCELENTISIMAS SEÑORAS
Doña Filomena Salido y Baidés
VIUDA DE ARCHILLA
Y SU HERMANA
Doña Concepción Salido y Baidés
VIUDA DE FANLO
QUE FALLECIERON, RESPECTIVAMENTE.
LOS DIAS 18 DE ENERO DE 1906 Y 28 DE ENERO DE 1914
Habiendo recibido ambas los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
Descansen en paz y rueguen por nosotros
Sus hijos y sobrinos, respectivamente, don Faustino y don Pedro Archilla; los nietos y las hijas políticas de la primera, doña Carmen de los Heros de Archilla y doña Carmen Guzmán de Archilla; y la hermana de ambas, la ilustrísima señora doña María Teresa Amalia, viuda de Sánchez de Castro.
RUEGAN a sus amigos les encomienden a Dios Nuestro Señor.
Todas las misas que se celebren el día 28 del corriente en la parroquia de San Martín serán aplicadas por las almas de dichas señoras.
Varios señores Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (10)
Esquelas, RAMON DOMINGUEZ VIVES, Barquillo, 39.

MARIA CANOSA
Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de picar.
CRUZ, 31, Y GATO 2.
Leña de encina en raja
primera calidad, propia para estufas y usos industriales. Todo consumidor en gran escala que le interese, debe consultar precios a DON FRANCISCO ALFONSO ALGUARDETE DE LA JARRA (PROVINCIA DE TOLEDO).
Sulfuro de carbono
FABRICA DE RUPINO RIVAS
ZARAGOZA.—SAGASTA, 13.—TELEFONO 15-70 A.

ALMONEDAS
ALMONEDA: Muchos muebles de lujo y comodinos, camas con somier, 37,50; camaras, 50; matrimonio, 65; colchones, 15; cámaras, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 180; roperos, 110; lavabos completos, 30; mesa comedor, 22,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50; mesitas noche, 18,50; camas duradas, máquinas Singer, gramófonos, espejos grandes, alhajas, ropas, objetos, albornos, tapices. Almacenes: Estrella, 10; Luna, 23. Mateanza.
COMPRAS
COMPRO papeletas Monte Francés, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, platería. Teléfono 772.
COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigo), platería.
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
ANTIGUEDADES, compro, vendo toda clase. Pago bien. Huertas, 12. Teléfono 1.362 M.
DEMANDAS
NECESITO taquimecánografa, despacho correspondencia, conozca Underwood. Reus, Preciados, 23.
NECESITASE encargado competente para importante taller broncaista. Escríbame pretensiones y referencias a Martínez, La Prensa, Carmen, 18.
CONVOCATORIAS
SINDICATURA gremio de compositores máquinas coser, tarifa cuarta, clase séptima, número 62, convoca juicio agravados día 31, a las nueve de la noche, San Bernardino, 2, Cámara de la Industria. Listas están expuestas domicilio síndico, Preciados, 7, portal.

ENSEÑANZAS
LECCIONES de dibujo y francés, a domicilio. Escríbanme «Profesor», La Prensa, Carmen, 18.
JOVEN catalán, con título, poseedor de latín y francés, con conocimientos griego, italiano e inglés, daría lecciones de aquellos lenguas, colegio o particularmente. Escribir Rodríguez Sampedro, 30, tercero centro.
HUESPEDES
PENSION Palomar. Hermosas habitaciones desde 15 pesetas pension. Gran Vía, 7, primero.
PENSION, habitaciones exteriores, baño, ascensor, mucho confort, excelente cocina. Hospedaje diario, 9 a 15 pesetas. Atocha, 109, principal.
CASA particular cede gabinete cada noche, persona formal. Acerción, 3, segundo.
GABINETE, dormitorio, escritorio, para dos, confort moderno, baño, calefacción, ascensor. Santa Engracia, 22, entresuelo.
PERDIDAS
PERDIDA cartilla Ahorro Postal, a nombre Catalina Sampedro, rogando devolución Hilera, 8.
PRESTAMOS
TIPOGRAFIA automática (nuevo trascendental) necesita consorcio capital. Amortización rápida. No contestan correspondencia. Topete, 19, bajo, Colegio.
VENTAS
MAQUINARIA. Se vende el completo para dos talleres de carpintería mecánicas, y también sueltas. Centro Siderúrgico, Ave Maris, 50, Madrid.
VENDESE pension, 20 habitaciones, b a ñ o, ascensor, muy céntrica. Informar: Fuencarral, 36, entresuelo.
EL MEJOR jamón en dulce y toda clase de fiambres la expenden las casas Viena Repostería Capellanes: Martín de los Heros, 33 y 35; Arcos, 26, 19; Góndola, 25; Piedad, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 10; Toledo, 86, y San Bernardo, 88.
VARIOS
GALLAR, tallista, dorador, laminador, alfiler, vicinas y centros. Fuencarral, 91.
PARA ANUNCIAR aquí. La Publicidad, León, 20; regala, lotería.

